



[Anrede] [Vorname]  
Liebes SAG-Mitglied

Der Sommer neigt sich langsam dem Ende zu, eine letzte? Hitzewelle ist im Anmarsch - Zeit, sich ein kühles Plätzen zu suchen und das Neueste zur [Astro-Szene Schweiz und international](https://sag-sas.ch/newsletter-202309/) zu lesen - **Direktlink:** <https://sag-sas.ch/newsletter-202309/>

Auch dieses Mal möchte ich dich bitten diese Mail - oder zumindest den **Direktlink** - an die Mitglieder deiner Sektion (und an alle sonst noch evtl. daran interessierten Personen) weiterzuleiten - besten Dank 😊

Zudem ist dir vielleicht aufgefallen, dass der Newsletter diesmal zwei Monate überspannt, August und September. Das hat zwei Gründe: Zum einen möchten wir den Newsletter etwas klarer auf die **zukünftigen Ereignisse** ausrichten und zum andern wird der Autor dieser Zeilen Mitte September für ein paar Tage in **Namibia** weilen und somit keine Zeit haben einen Newsletter zu verfassen 😊

Dann sei an dieser Stelle auch nochmals der Hinweis erlaubt, dass wir für den Versand der **Jubiläumsausgabe des ORION** Ende Oktober dankbar wären, wenn wir eure Adressen für diesen einen Versand nutzen dürften; primär, um bei dieser Gelegenheit all jene Mitglieder zu erreichen, die diese schöne Zeitschrift noch nicht kennen, geschweige denn abonniert haben. Dieser Hinweis gilt natürlich nicht für dich, solltest du zu einer der sieben Sektionen zählen, die ihren Adresdatensatz bereits mit uns geteilt oder uns diesen bis Ende September in Aussicht gestellt haben - vielen herzlichen Dank dafür und das uns entgegengebrachte Vertrauen!

Doch hier nun auch wieder ein paar ergänzende Hinweise zu den Themen im Beitrag ...

Seit Ende Juli sind wir wieder vermehrt auf den **sozialen Kanälen** aktiv - dies in einem ersten Schritt mal nur auf [Facebook](#) und [X](#) (ehemals [Twitter](#)) und ausschliesslich auf Deutsch - doch immerhin, ein Anfang ist (wieder) gemacht. Solltest du auf einem oder sogar beiden Kanälen aktiv sein, so würden wir uns freuen, wenn du uns folgen und die Beiträge " liken " würdest. Dies würde unsere Reichweite in Zukunft hoffentlich wieder etwas anheben und wir könnten einen Informations-Beitrag zu Astronomie und Raumfahrt in der Schweiz leisten. Einen grossen Dank an dieser Stelle an **Roger Spinner**, der all die Beiträge verfasst und publiziert!

Auch diesen Monat schaffte es wieder eine "unserer" Sternwarten ins **Fernsehen** - Details dazu im [Online-Newsletter](#) 😊

Beachte bitte auch die weiteren Veranstaltungen im [SAG Kalender](#) - und trag eure geplanten Anlässe ebenfalls ein. Von allen Events, von denen wir hören, machen wir auch gerne selber einen Kalendereintrag. Doch ideal ist das nicht - besser wäre es, wenn du uns deine geplanten Termine mit Bild und Text zusenden - oder, noch besser - gleich selber in den Kalender eintragen könntest.

Und zum Schluss - wie immer - meine zwei grossen Wünsche: Bitte leite diese Mail an alle Mitglieder deiner Sektion weiter (falls du Sektionspräsident bist 😊). Und trag bitte eure Veranstaltungen auch im [SAG Kalender](#) ein - der nächste Eintrag ist nur ein [Klick](#) entfernt (wenn du eingeloggt bist).

Danke, herzliche Grüsse und clear, dark skies!  
Marc

---

Präsident  
Schweizerische Astronomische Gesellschaft  
Tel.: +41 (78) 723 32 18  
Mail: [marc.eichenberger@sag-sas.ch](mailto:marc.eichenberger@sag-sas.ch)  
Web: [sag-sas.ch](http://sag-sas.ch)

---